



33^{ème} Dimanche du TO 17 Novembre Cycle B



IL EST PROCHE



AMBIANCE

Je me mets entre tes mains Père, je fais silence et, en te regardant, je marche.

Ces qui croient en Toi, n'ont rien à craindre... Tu annonces ton retour, mais tu reviendras quand le temps pour te rencontrer avec tous, en tant que sauveur, sera fini.

Si nous regardons la fin de ces temps de cette manière, comme étant le moment de rencontrer avec Jésus, la peur sera atténuée et notre cœur se trouvera plein d'une joyeuse espérance dans cette rencontre.

Appelés à être attentifs à la voix du Seigneur pour savoir ce que le Seigneur veut savoir de notre vie et de ce que nous faisons en elle et avec elle.

CHANT. PÈRE AIMÉ - CRISTÓBAL FONES

<https://youtu.be/jaSyf0AkRHc?si=6LN-NqjoIz2QzILb>

EVANGILE – Marc 13, 24-32

« En ces jours-là, après une pareille détresse, le soleil s'obscurcira et la lune ne donnera plus sa clarté ; les étoiles tomberont du ciel, et les puissances célestes seront ébranlées. Alors on verra le Fils de l'homme venir dans les nuées avec grande puissance et avec gloire. Il enverra les anges pour rassembler les élus des quatre coins du monde, depuis l'extrémité de la terre jusqu'à l'extrémité du ciel. Laissez-vous instruire par la comparaison du figuier : dès que ses branches deviennent tendres et que sortent les feuilles, vous savez que l'été est proche. De même, vous aussi, lorsque vous verrez arriver cela, sachez que le Fils de l'homme est proche, à votre porte. Amen, je vous le dis : cette génération ne passera pas avant que tout cela n'arrive. Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas. Quant à ce jour et à cette heure-là, nul ne les connaît, pas même les anges dans le ciel, pas même le Fils, mais seulement le Père. »

Réfléchir sur la Parole de Dieu aujourd'hui (*Marie-Noëlle THABUTH*)

Daniel 12, 1-3. Il y a au moins deux affirmations très importantes du prophète Daniel dans ces quelques lignes : premièrement, une parole de réconfort à l'adresse de ses contemporains qui traversent une période effroyable ; deuxièmement, et c'est une très grande nouveauté, une proclamation de la foi en la Résurrection des morts, car la question de la résurrection individuelle ne s'est même pas posée : on s'intéressait au peuple et non à l'individu, au présent et à l'avenir du peuple, mais pas au lendemain assuré par la descendance de l'individu.

Psaume 15 (16). Dans les versets qui nous sont proposés aujourd'hui, tout a l'air si simple ! Dieu, c'est toi et toi seul, mon Dieu, je n'aime que Toi... le « mariage » parfait ...! Le verset « Tu ne peux m'abandonner à la mort, ni laisser ton ami voir la corruption » n'est pas une proclamation de foi en la Résurrection individuelle, mais un plaidoyer pour la survie du peuple par la descendance de l'individu.

Hébreux 10, 11-14. 18. L'un des grands objectifs de la lettre aux Hébreux, comme de tous les textes du Nouveau Testament, c'est de nous faire comprendre que Jésus est bien le Messie qu'on attendait ; or certains des lecteurs de cette lettre aux Hébreux attendaient visiblement un Messie qui serait un Prêtre. Donc, il s'agit de montrer comment Jésus est bien ce Messie-prêtre qu'on attendait ; les prêtres de l'Ancienne Alliance ont accompli leur

rôle ; désormais, on est dans un régime nouveau, celui de la « Nouvelle Alliance » où il n'y a plus qu'un seul prêtre, Jésus-Christ.

Marc 13, 24-32. Marc ne nous avait guère habitués à ce genre de discours ! Il faut se rappeler que les derniers siècles avant l'ère chrétienne, la littérature de divination faisait fortune. Les questions sont partout et toujours les mêmes : Qui aura le dernier mot ? L'humanité va-t-elle irrémédiablement à sa perte ? Ou alors le Bien triomphera-t-il ? Que sera la fin du monde ? C'est pour cela que, dans la Bible, ce style littéraire est appelé « révélation de la part de Dieu. » C'était du langage codé : en surface, il est question du soleil, des étoiles, de la lune et tout cela va être bouleversé. Mais en réalité il s'agit de tout autre chose ! Il s'agit de la victoire de Dieu et de ses enfants dans le grand combat qu'ils livrent contre le mal depuis l'origine du monde. La révélation du mystère de Dieu ne vise jamais à terrifier les hommes, mais au contraire à leur permettre d'aborder tous les bouleversements de l'histoire en soulevant le coin du voile pour garder l'espérance. Chaque fois que les prophètes de l'Ancien Testament veulent annoncer le Grand jour de Dieu, sa victoire définitive contre toutes les forces du mal, on retrouve ce même langage, ces mêmes images. « Le soleil et la lune s'obscurcissent, les étoiles retirent leur clarté... Le Seigneur rugit de Sion, de Jérusalem il donne de la voix : alors les cieux et la terre sont ébranlés mais le Seigneur est un abri, un refuge pour son Peuple. » (Jl 4, 15 - 16). Tous ces textes ont un point commun : ils ne sont pas faits pour inquiéter, au contraire, puisqu'ils annoncent la victoire du Dieu d'amour. Le chamboulement cosmique qu'ils décrivent n'est qu'une image du renversement complet de la situation. Et le message du Nouveau Testament est clair : « Dieu aura le dernier mot ». Le mal sera définitivement détruit car, la victoire définitive de Dieu contre le Mal, c'est pour tout de suite, en Jésus-Christ.

Pistes pour la prière

- De quoi nous informe-t-il l'évangile d'aujourd'hui?
- Que signifie, pour moi, la fin des temps? A quoi je me sens invité aujourd'hui?
- Pour l'Eglise, à quoi nous sommes invités en ce moment?



Musique ambiance. WORLDS WITHIN WORLDS BY KERBY ROSANES - FLIP THROUGH

https://youtu.be/d1TX6blUh3I?si=aDmLbhIET_zKZ0cS

LUDOVICO EINAUDI - THE WATER DIVINER

<https://youtu.be/tw2MITNm5eA?si=o9P5GKLI2r8sdIM->

TRANSFORMER

Jésus nous dit: vivez!
Et permettez que les
autres vivent aussi.
Notre histoire commence
en Toi et termine en Toi.
Nous passons par la vie
En laissant des traces,
en faisant le bien.
Le ciel et la terre passeront
ses paroles resteront.
Même si tout laisse d'exister
Sa parole ne passera pas.
Les situations que nous vivons,
guerres, politiciens fous,
qui accaparent tout le pouvoir,
qui semblent changer
la direction de la vie, et qui
gènèrent trop d'incertitude.
Sa parole ne passera pas.
Nous sommes consternés
avec les dégâts de la Dana.
Des pertes matérielles
catastrophe, mort des
êtres chers..., Ste. Anne,
nous sommes Valence !
Sa parole ne passera pas.
Des vissages souffrants,

famine, violence, abus.
Pauvres, solitude, maladie,
anxiété, tristesse,
perte du sens, obscurité.
Sa parole ne passera pas.
Des vies pas trop engagées,
avec implication minimale,
avec peu de transparence,
dans l'espace du confort.
Sa parole ne passera pas.
Des sociétés individualistes,
qui regardent sans voir,
déconnectées du commun,
à leur aise,
qui ne risquent rien.
Des vies plates, qui ne
communiquent rien.
Sa parole en passera pas.
Aime Jésus qui est
près de la vie,
prends la route,
comme ces jeunes
forts et solidaires.
Écoute sa Parole,
unique et dirigée à toi.
Père aimé, nous sommes
des Soeurs en chemin.

CHANT - MES PAROLES NE PASSERONT PAS – GEN VERDE

https://youtu.be/QIwRnkmB068?si=c_Fbvut2DoE8WDc6

TU VAS COMPTER AVEC MOI (FEAT. YHADIRA)

<https://youtu.be/nTFqxAnzNn4?si=JGeMEpyeHgYc0d8t>



Soeurs de la Charité de Sainte Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org
Cuidando
Protegiendo



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION